
LOS EMPRESARIOS DEL CINE.
FALTA DE PUBLICO, EL GRAN PROBLEMA DE 
LOS CINES.

Hem os hablado con los tres em presarios de nues
tra  ciudad: M anuel C arretero , Enrique M olina y  Luis 
Arias. He aq u í sus pu n to s  de vista:

¿Cuál es la situación de los cines en Alcázar?.
(C arretero) La verdad es que se encuen tra  bas

tan te  m al; la situación es m uy grave. Pero hay que 
aclarar que esa situación no se da sólo en A lcázar, si
no a nivel nacional.

¿Desde cuando se viene notando?.
(C arretero) De dos años a esta p arte  el c in e’ha 

ido descendiendo y ahora m ism o, está a un  nivel de 
algo m enos del c incuenta p o r ciento.

¿Es cierto que el público responde más los fines 
desem ana?.

(C arretero) S í, claro. Si en tre  sem ana hay alguna 
película que pueda tener algún atractivo se n o ta , pero  
no con la masividad que debería ser.

Entonces la cuestión está en traer películas con  
atractivo...

(C arretero) E xactam ente. La crisis del cine tam 
bién consiste en eso: En que no hay grandes p ro d u c
ciones de películas o, p o r lo m enos, de películas que 
le digan algo al público. Está com probado que si la 
película tiene atractivo, dice algo o es un  ex itazo  en 
el m undo en tero , cuando llega & Alcázar de San Juan 
la gente responde.

Estam os a un  nivel de proyección alto  y  se pasan 
películas que se están viendo en Londres, París o N ue
va Y ork. Las películas en Alcázar no  vienen con un  
año de retrasó  con respecto  a M adrid; sino a los dos 
meses o tres de su proyección allí.

En cambio se comenta que los estrenos vienen  
tarde; que otros pueblos los llevan antes.

(C arretero) No, eso no puede ser. R ealm ente pa
ra las d istribuidoras Alcázar es un pueblo  im portan te  
y paga bien la película, cosa que no  podrán  hacer esos 
o tros pueblos. E ntonces, lógicam ente, Alcázar tiene, 
o debe tener, preferencia, con respecto  a la p royec
ción, antes que o tros sitios.

¿Es que la distribuidora no cobra lo mismo a 
una ciudad que a un pueblo?. Explíquenos eso.

(C arretero) Em pezam os po rque en los pueblos 
existe la con tra tación  de películas a las distribuidoras 
por m edio de listas cerradas donde hay 10, 15 ó 20 
películas, de las cuales no podem os escoger, sino que 
tenem os que con tra tarlas todas. De esas quince o 
veinte de la lista puede que haya dos que tengan m u
cho in terés, pero  el resto  no  lo tiene. No valen ni para 
proyectarlas, a lo m ejor, ni en días de diario. Com o 
no se puede decir: “Q u ítam e esa, esa y la o tra ” , hay 
que co n tra ta r to d a  la lista.

Y efectivamente no sé qúe tendrá Alcázar pero 
se paga la película más cara que en otros pueblos...

T am bién es que donde hay 27 .000  hab itan tes se paga 
m ás que donde hay diez o cinco mil.

EL CINE NO DESAPARECERA NUNCA
¿Qué gustos tiene el público?.
Siem pre que la pelícu la  esté bien hecha y diga 

algo, sea el tem a que sea, el público  responde. Vuelvo 
a repetir que no  com o antes, pero  se n o ta  un  poco 
m ás de afluencia. A la gente le gusta que la película 
esté  bien realizada, que tenga algún atractivo (los ar
tistas que in tervienen o incluso el d irec to r) y que ha
ya estado  en M adrid bastan te  tiem po en cartel.

O tra  cosa que hay que aclarar es que cuando se 
está p royectando  una película en M adrid hay ciertas 
d istribuidoras que no  te la pueden  facilitar si te  en
cuentras a m enos de ciento  cincuenta o doscientos ki
lóm etros —la cifra- exacta no  la recu erd o — a la redon
da. E ntonces, hasta que no  salga de cartel o de los 
cines de estreno  de M adrid no se em pieza a p royectar 
en los pueblos.

¿Cree que llegará a desaparecer el cine com o lo
cal de exhibición?.

(C arretero) El cine no desaparecerá nunca. P rue
ba de ello es que no lo ha hecho todav ía ni en Am éri
ca, ni en Inglaterra ni en F rancia, sino que, concreta-^ 
m ente en A m érica la asistencia de público  va en au
m en to  y  los datos que tengo, tan to  de F rancia com o 
de Inglaterra son exactam ente los m ism os: Hay más 
asistencia a los cines que hace algunos años.

El vídeo está en Am érica antes que aqu í. En
tonces pienso que llegará un m om ento  en  que la gen
te  se cansará de él. C uando salió la t. v. hubo  dos o 
tres años en que ten íam os nuestras dudas de si el cine 
iba a desaparecer o n o , pero  no lo hizo. Con el vídeo 
lo que ocurrirá es que a la gente le apetecerá salir, ver 
la película en un local cerrado, a oscuras, donde se 
puede saborear la proyección , al que le gusta el ci
ne, claro; pero  desaparecer com o industria de cine 
creo que no . Lo que tendrem os que hacer será adap
tarnos a las nuevas técnicas e ir con esa p au ta  de lo 
que vaya saliendo con respecto  a proyección , sonido, 
com odidad en las salas,...

. Entonces habrá que reformar los locales.
(C arretero) Si Dios quiere y el Estado aporta  al

guna cosa, sí habrá que hacerlo. Hoy en d ía  los cines 
están  descapitalizados y com o no sea la A dm inistra
ción la que ayude p o r m edio de créditos o subvencio
nes,... pues creo que no podrem os reconvertir las sa
las de cine; y es cierto que habrá que ir  adaptándose a 
las nuevas técnicas.

Pasemos al local de teatro, del cual usted es tam
bién propietario ¿Cómo es que no hay uno más gran
de en Alcázar?.

(C arretero) P orque m ás grande no es rentable. 
No es rentable en cuanto  a im puestos ya que las li
cencias fiscales y todas las cosas se pagan con arreglo 
a la capacidad del local. El que hay aq u í no  es peq u e
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